

Le Woippyzien

Mensuel d'information



P.4&5 / Dossier

Les actions dans les écoles



Au sommaire :

P2 / Événement :
Les Centres Aérés

P3 / Portraits :
D'Asya, Okan & Arda

P6&7 / L'Agenda

P8 / État-civil / Divers



UNE PLÉIADE D'ACTIVITÉS PROPOSÉES AUX ENFANTS PENDANT LES VACANCES DE FÉVRIER

Pour cette année scolaire, les vacances dites de Carnaval auront lieu du 8 au 23 février. Durant deux semaines, les parents devront occuper leur progéniture. Voici le programme de la MPT de Woippy, de la MJC des Quatre Bornes et du service des animations de la ville.

Lors des vacances de février, pas de place à l'ennui pour les enfants qui auront accès à diverses activités proposées à Woippy. La ville de Woippy, via son service animations propose des activités durant les deux semaines des vacances, du lundi au vendredi de 13h30 à 17h pour les enfants de 3 à 11 ans. Entre 300 et 350 enfants sont attendus pendant ces vacances. Encadrés par 35 animateurs, les enfants seront répartis sur six sites en fonction de leur âge : dans les écoles jeunes Sourires, Rossignols, Coccinelles, au Cosec, au foyer Saint-Eloy et à la salle Saint-Exupéry. A noter que le goûter sera tiré du sac. De nombreuses activités seront proposées : travaux manuels, danses, chants, sorties, sport, jeux en extérieur et en intérieur sans oublier les activités suggérées par les six directeurs des centres. Les inscriptions doivent se faire au service animations de la mairie entre le lundi 3 et le vendredi 7 février (de 9h à 11h30 et de 13h30 à 16h30). Les tarifs se font en fonction du quotient familial. L'attestation CAF du quotient familial et la photocopie des vaccins à jour du carnet de santé sont les pièces à fournir.

Renseignements :
service animations de la mairie
au 03 87 34 63 00



Les enfants qui participent aux activités proposées par la Ville de Woippy sont encadrés par des animateurs sérieux et créatifs.

La Maison pour Tous (MPT) de Woippy propose elle aussi des activités du 10 au 21 février et le programme varie suivant l'âge de l'enfant. Pour les enfants de 4 à 11 ans, répartis dans 3 groupes en fonction de leur âge, le thème de la première semaine (du 10 au 14 février) sera « À la recherche du héros super froid ». Au programme : activités sportives, manuelles, jeux de société et sorties (à la MJC des Quatre Bornes pour un spectacle et la découverte d'une exposition, une balade nocturne avec un goûter au Bois Saint-Vincent à Woippy et une sortie à la patinoire). La seconde semaine (du 17 au 21 février) aura pour thème « le carnaval ». Au programme : des activités manuelles, sportives, ludiques sans oublier le défilé des enfants bien sûr déguisés dans les alentours de la Maison pour Tous. Tarif : selon quotient familial, de 60 € à 120 € la semaine avant déduction bons CAF ATL. Repas, goûters, activités et sorties inclus. Pour les ados de 11 à 18 ans, la 1^{ère} semaine aura pour axe « la réalisation d'un court métrage » autour de la prévention et de la citoyenneté. La seconde semaine aura pour thème le vélo. Ambiance conviviale garantie avec une sortie vélo de deux jours avec une nuit dans une autre MJC. Cette sortie préparera un séjour itinérant de six jours en juillet prochain dans les Vosges. Le 13 février, une balade nocturne à destination de toute la famille aura lieu en collaboration avec la MJC des Quatre Bornes. Cette balade aura pour thème « Réveille le super héros qui est en toi ».

Renseignements et contact MPT Woippy :
tél. 03 87 31 32 10 ou 06 60 82 87 29
ou info@mpt-woippy.fr.

À la MJC des Quatre Bornes, le centre des loisirs accueille les enfants de 3 à 9 ans, les pré-ados et ados de 9 à 17 ans pendant les deux semaines de vacances de février, du 10 au 21 février donc, de 9h à 18h30 du lundi au vendredi. Le repas est fourni. Pour les enfants de 3 à 9 ans, le thème du centre aéré sera « Les super héros ». Ce sont les enfants qui établiront le programme de la semaine au gré de leurs envies. Fous rires et amusement garantis ! Pour les pré-ados et les ados, le thème du centre aéré sera « Les réseaux sociaux ». Les jeunes participants créeront aussi les activités en fonction de leurs souhaits. Au programme en plus : sortie à l'Arobase (espace numérique à la bibliothèque de Metz), réalisation de textes avec l'intelligence artificielle, débats autour des réseaux sociaux, escape game, et pixel art. L'ambiance promet d'être très sympa.

Renseignements, tarifs et inscriptions
auprès de Florine
au 07 76 09 55 02 ou mail :
socioculturel@mjc4b.fr

ASYA, OKAN ET ARDA ONT DÉCIDÉ DE S'ÉVEILLER À L'ART

Ils sont élèves au collège Jules Ferry de Woippy et ont choisi de participer à l'École du Centre Pompidou. Portrait de ces ados passionnants et passionnés.

Il est des rencontres touchantes et intéressantes. Celles d'Asya, Okan et Arda en font partie. Ces trois collégiens de 3^{ème} de Jules Ferry participent, depuis le début de l'année scolaire, à des ateliers hors temps scolaires proposés par le Centre Pompidou-Metz. Petits portraits de ces amateurs d'art.

Okan (15 ans) :

« Je n'ai pas hésité à participer à ce projet ».

Okan a 15 ans et est Woippycien depuis toujours. Timide et attachant, on peut dire de lui que **« c'est un bon jeune »**. Comme son frère jumeau Arda, il participe à ce projet artistique mis au point par le Centre Pompidou-Metz et en partenariat avec le collège. **« Ce projet a débuté en septembre et se déroule jusqu'à la fin de l'année scolaire à raison d'un atelier par mois »** explique Okan. Quand un représentant du musée de Metz est venu expliquer le projet, l'ado n'a pas hésité une seconde et s'est porté tout de suite volontaire. **« Je suis attiré par la culture en général, par la peinture et le dessin en particulier. J'aime beaucoup les animés »**. Il avoue beaucoup dessiner à la maison : **« ça me détend énormément »**. Au total ce sont huit ateliers qui sont programmés, le dernier ayant lieu fin juin, sans parler de la remise de diplômes qui aura lieu début juillet : **« Les ateliers sont très variés et m'apportent beaucoup. C'est très intéressant. J'en apprend à chaque fois. J'ai beaucoup aimé celui dont le thème était le chant »**. Okan va passer le brevet des collèges cette année et avoue stresser un peu. Ensuite, il espère aller au lycée Cormontaigne de Metz. Plus tard il ambitionne de travailler pour des sourds et malentendants dont il connaît la langue couramment. C'est tout ce qu'on lui souhaite...

Asya (14 ans) :

« Ce projet artistique est vraiment pour moi ».

Asya est la seule fille du groupe à participer à ces ateliers artistiques. La jolie jeune fille habite le Quartier Boileau-Prégénie depuis qu'elle a deux ans. Elle est la petite dernière d'une fratrie de trois enfants. Elle a une sœur de 22 ans et un frère de 20 ans. Bonne élève et sérieuse, elle est passionnée par le cerveau et lit beaucoup d'ouvrages sur le sujet. Elle aime beaucoup dessiner quand elle est à la maison et ne s'est pas fait prier pour être partie prenante à ce projet artistique. **« Je me suis dit que participer à ce projet en lien avec les arts serait intéressant. Ce partenariat entre le collège Jules Ferry et le Centre Pompidou-Metz est une excellente idée je trouve »**. Ses parents l'ont vivement encouragée à s'éveiller à l'art. **« Ce qui est bien c'est qu'à chaque atelier il y a des intervenants différents qui traitent de sujets variés. Ces personnes donnent vraiment le meilleur d'elles-mêmes »**. L'ado reconnaît qu'aller chaque mois à ces ateliers lui apporte beaucoup intellectuellement et pour sa culture générale. Après le collège, Asya souhaite aller au lycée Georges de la Tour de Metz et s'orienter vers la filière ST2S et pourquoi pas par la suite étudier le cerveau ? Elle y parviendra sans aucun doute.

Arda :

« J'adore l'architecture et cette action tournée vers l'art me plaît beaucoup ».

Arda est le « faux » jumeau d'Okan. Les frères sont

L'École du Centre Pompidou-Metz : c'est quoi ?

C'est la première année que le collège Jules Ferry participe à ce projet. Au total ce sont 30 élèves (dont 4 du collège Jules Ferry de Woippy), acceptés sur dossier, qui se rendent une fois par mois au musée messin. Ce concept qui rappelle l'esprit du film américain **Le Cercle des Poètes disparus**, incite les élèves à explorer et à construire leur propre vision du monde. Les élèves sont donc invités à imaginer. De la même manière, l'École du Centre Pompidou aspire à offrir un espace où les imaginaires et les idées peuvent être librement débattus et réinventés, encourageant les jeunes à se sentir pleinement vivants à travers l'exploration de la pensée créative. Chaque mois, un mercredi après-midi, les collégiens se réunissent pour des séances interdisciplinaires en collaboration avec des artistes et des penseurs, renforçant ainsi la dimension collective et interactive de leur apprentissage. Les ateliers sont au nombre de huit. Le premier atelier a eu lieu le 25 septembre. Le dernier est programmé fin juin. Cette promotion 2024-2025 s'appuie sur 3 préceptes : **« on peut refuser l'ordre établi, les connaissances sont toujours complémentaires et la force issue du désir de bâtir le monde »**.



Artistes dans l'âme, Arda et Asya reconnaissent qu'être élèves de l'École du Centre Pompidou leur apporte beaucoup.

dans la même classe. C'est donc en famille qu'ils se rendent chaque mois au Centre Pompidou pour participer aux ateliers mensuels. **« J'ai décidé de participer à ce projet pour deux raisons ; d'abord parce que cela rapporte des points au brevet des collèges puis parce que l'architecture est un domaine qui m'intéresse beaucoup »**. À tel point qu'Arda a décidé de faire son stage obligatoire de 3^{ème} au Centre Pompidou. **« Participer à ce projet au Centre Pompidou m'apporte beaucoup. J'apprends des choses sur les bâtiments comme le fait que l'architecture du Centre Pompidou de Metz n'est pas uniquement en France mais par exemple à Tokyo ou New York. »** Lors d'un atelier, les participants ont eu le privilège d'aller à la rencontre des architectes du musée messin. Un échange qu'Arda a réellement apprécié. Bricoleur à ses heures perdues, Arda a la fibre artistique puisqu'il aime transformer des objets. Le rêve de cet élève sage qui aime la peinture et la sculpture est d'aller à Paris et de découvrir le Musée du Louvre. On espère que son vœu sera exaucé.



Okan a accepté sans hésiter de participer au projet de l'École Centre Pompidou-Metz.

PORTRAITS

PROJETS ET ACTIONS POUR FÉDÉRER LES ÉCOLES ET ÉVEILLER LA CURIOSITÉ DES ENFANTS WOIPPYCIENS

C'est bien connu : un enfant épanoui à l'école sera avide d'apprendre et de découvrir. Tout au long de l'année scolaire, les écoles par le biais des enseignants, mettent en place des actions spécifiques, éclectiques et originales qui éveillent les sens des écoliers woippyens.



La course d'orientation organisée pour les écoliers à Woippy Plage est un événement devenu incontournable dans les écoles.

Les actions menées dans les établissements scolaires stimulent l'engagement à la fois des enfants et du personnel enseignant. Le bien-être des élèves et des enseignants est ainsi amélioré. N'oublions pas que le bien-être a un réel impact sur les apprentissages et que la réussite scolaire de tous les enfants est la finalité », explique Céline Baey, conseillère pédagogique qui intervient dans les écoles woippyennes. La rédaction du Woippyen a décidé de faire un petit tour d'horizon de ces actions pour que les habitants de la commune en général et les parents en particulier se rendent compte de tout ce à quoi les enfants ont accès. Hélas cette liste ne sera pas exhaustive tant les actions (qu'elles soient pérennes ou ponctuelles) sont nombreuses. Nous les avons regroupées dans cinq rubriques.

Actions menées autour de la lecture

« Lire, c'est boire et manger. L'esprit qui ne lit pas maigrit comme le corps qui ne mange pas ». Cette citation de Victor Hugo montre l'importance quasi-vitale de la lecture. Nombreux sont les parents qui, dès le plus jeune âge de leurs enfants, prennent le temps de leur lire une histoire avant qu'ils ne s'endorment. L'apprentissage de la lecture ne se limite pas au cercle familial mais fait évidemment partie des programmes scolaires. Outre le fait que les enfants apprennent à lire, ils participent à des actions labellisées où les livres sont le maître-mot. Comme à **La Cerisaie** où tous les enfants

de grande section ont participé, le 23 janvier dernier, à la **9^{ème} Nuit de la Lecture**, événement national dont le but est de promouvoir le livre et la lecture auprès de tous les publics. Cette année le thème ayant été « la découverte du patrimoine », enfants, parents et personnel enseignant ont découvert, sous la houlette des membres de l'association Raconte-moi Woippy, le château, le presbytère, l'église et la Haute Maison, bâtiments qui font partie du patrimoine de Woippy. À l'issue de ce parcours culturel, enfants et institutrices ont diné et dormi à l'école. Au programme bien sûr de ce moment inoubliable : une pléiade d'histoires lues aux petits participants. Autre belle action autour de la lecture : à **l'école Jacques-Prévert**, les enseignants des classes de CM1 et CM2 ont mis au point, cette année scolaire, un projet permettant de travailler sur la compréhension de textes. Pour cela, ils ont élaboré un jeu de piste autour d'une chasse au trésor mis en place dans la cour de l'école. La mission des élèves étant de trouver les balises en-dessous desquelles se trouvent des questions sur un texte de littérature. Cette même action a été mise sur pied pour les classes de CM1 et CM2 de **l'école Saint-Exupéry** sauf que les questions sont dissimulées dans le labyrinthe du Parc du Patis.

Actions menées autour des sciences

Nombreux sont les projets menés autour des sciences dans les écoles de notre commune. Faire un choix pour les évoquer est difficile... En préambule, il est important de souligner que 100% des écoles et des collèges de Woippy sont labellisées E3D (école ou établissement en Démarche globale de Développement

durable). Cette action nationale a été développée par le ministère de l'Éducation nationale et a pour finalité de mettre en valeur des actions en faveur du développement durable et de la biodiversité. Le projet intitulé « **Partage ta Nature** » qui verra la participation des **onze écoles (maternelles et élémentaires) ainsi que des deux collèges de Woippy** en est une magnifique illustration. Ce projet qui se déroule sur 13 semaines a débuté le 23 janvier dernier pour s'achever le 15 mai. « **Le principe est simple et est semblable aux passations de la flamme olympique qui a eu lieu dans les écoles l'année dernière en marge des JO. Les élèves vont se passer un livre sous le format d'un livre accordéon dans lequel chaque école devra laisser des traces de leur travail sur le développement durable, l'environnement ou la biodiversité** », explique Céline Baey. Ce projet aura pour point d'orgue la rencontre de 13 classes (une classe donc par établissement) le 15 mai à Woippy Plage. Nombreuses sont les écoles woippyennes à faire classe dehors. C'est le cas par exemple de l'école **La Cerisaie** où, chaque vendredi matin, les 30 enfants de grande section se rendent à Woippy Plage : « **Et ce quel que soit le temps. En cas de pluie, les enfants sont tous équipés de capes étanches achetées par la ville dans le cadre du dispositif REP+** » précise Valérie Karbowski, directrice de La Cerisaie. Pendant cette matinée, les enfants font des activités sportives et découvrent la nature. En hiver, les enfants de l'école nourrissent les oiseaux tandis qu'aux beaux jours ils plantent fruits (forcément des fraises puisque nous sommes à Woippy !) et légumes dans le potager de l'école qu'ils dégustent en classe. Aux **Rosignols**, toutes les classes exploitent l'espace de verdure et de jardin situé à l'arrière de l'école en fonction de la météo. Même chose aux **Libellules** où toutes les sections font classe dans la cour de récréation ou dans le jardin de l'école à partir du printemps. Les écoles du Quartier du Roi, à savoir **Le Train du Roi** et **Jacques-Yves Cousteau**, utilisent, en partenariat avec la Maison pour Tous, le Jard'insolite, véritable aire terrestre éducative. Citons aussi le magnifique projet intitulé « **Cassons la croute** » de **l'école Jacques Prévert** dont la cour a été réaménagée (en privilégiant les espaces verts) dans une démarche écoresponsable. N'oublions pas que chaque année, de nombreux enfants, avec leur école, se rendent au Festival de l'Écologie et de la Nature, organisé par la ville, pour découvrir faune et flore et participer à des ateliers scientifiques et pédagogiques. Cette découverte peut être approfondie lors des visites du Centre pédagogique de Découverte de la Nature de Woippy ouvertes aux scolaires (enseignements : service des Espaces verts de la ville : 03 87 30 70 25) du 1^{er} mars au 31 octobre. Les visiteurs

DOSSIER

découvrent la ferme, le poulailler, les ruches, le potager puis les serres avec une activité de rempotage.

Actions empathiques, solidaires et de coopération

La solidarité, la compassion et l'empathie sont des valeurs qui doivent être enseignées et transmises à nos enfants tant au sein de notre foyer qu'au sein des établissements scolaires. À Woippy bien sûr, les écoles œuvrent dans ce sens. Citons, à l'occasion de la Journée nationale de lutte contre le harcèlement à l'école qui a lieu le 1er jeudi après les vacances de la Toussaint, cette magnifique chaîne humaine de quelque 430 enfants (de la petite section au CM2) des **écoles Saint-Exupéry, Jacques-Prévert et Jeunes Sourires** le 7 novembre dernier ; les enfants ont dit non au harcèlement en se donnant la main afin de constituer une chaîne humaine dans la cour de l'école Saint-Exupéry. Ce projet a été impulsé par Marie Behr, professeure des écoles à Saint-Exupéry. Toujours dans cette thématique, les élus en herbe du conseil municipal des enfants de Woippy ont tourné une vidéo évoquant les différents types de harcèlement. S'il y a bien un endroit où les enfants ne doivent pas se sentir seuls c'est à l'école. Il peut arriver qu'un enfant traverse une période de solitude mais n'ose pas le dire. Des écoles ont imaginé un concept original pour lutter contre cette solitude. C'est le cas de **La Cerisaie** (où un mur arc-en-ciel a été peint), de **Paul Verlaine** (où une chaise a été installée) et de **Jacques-Prévert** (où un banc est prévu). Le principe est simple : un enfant qui se sent triste et seul ou qui a juste envie de parler avec un copain s'assoie devant le mur ou sur la chaise pour qu'un de ses camarades vienne papoter et échanger. C'est le concept (qui fonctionne très bien) du mur, du banc ou de la chaise de l'amitié. Le 23 juin 2025, au Parc du Patis, aura lieu **la Journée Héritage**. Les onze écoles seront représentées par une de leurs classes. « **Un travail sera effectué en amont en classe sur l'inclusion et le regard sur l'autre et sur la différence. Des ateliers sportifs et para sportifs symboliseront cette action** », explique Céline Baey. Ce n'est pas parce qu'on est enfant qu'on ne peut pas parler d'un sujet et donner son avis. Preuve en est avec la mise en place **des ateliers philosophiques** au sein des écoles **Pierre-et-Marie-Curie, Paul Verlaine, Cerisaie, Rossignols et Coccinelles**. Les enseignants sont formés pour mettre en place ce genre d'atelier. Des intervenants de l'association SEVE (savoir être et vivre ensemble) sont partie prenante au projet. À raison de sept

fois par an durant l'année scolaire, un atelier contenant un support, une question et un cadre est mis en place avec un thème comme l'amitié, la violence, l'égalité filles-garçons, la différence, le bonheur... Les enfants réfléchissent, parlent, échantent et donnent leur avis. Le 6 mars prochain, la **7^{ème} édition des Egalistiques** (dont le thème est l'égalité filles-garçons) aura lieu salle Saint-Exupéry à laquelle participeront, lors d'un spectacle, toutes les classes de la **Cerisaie**, les **élèves de CE2-CM1 de Paul Verlaine et les musiciens de la classe à Horaires aménagés Orchestre du collège Jules-Ferry**. Une classe de CP de Pierre-et-Marie-Curie qui correspond avec une classe de la Cerisaie sera dans le public. « **Nous travaillons tout au long de l'année sur ce thème. Cette année, l'angle sera l'art des émotions. Les grandes sections ont écrit une chanson dont le message est de dire que les émotions sont les mêmes que l'on soit une fille ou un garçon** », poursuit Valérie Karbowski. Il s'agira d'un spectacle musical avec chants, danses et instruments.

Actions autour des arts

Il faut remonter à 2007 pour trouver la création du **magnifique projet de l'Orchestre à l'Ecole (OAE)** : « **À l'époque l'école de musique se trouvait au centre de Woippy. Avec Joëlle Doub, directrice de l'école Pierre-et-Marie-Curie, nous avons constaté que les enfants des quartiers est ne venaient pas à l'école de musique de Woippy. Il fallait donc que l'école aille vers eux** », se souvient Olivier Jansen, directeur de l'école de musique de Woippy. Au départ, il s'agissait de mettre en place une cohorte de 24 enfants scolarisés en CE1 dans cette école pour un cycle de 3 ans, donc jusqu'au CM1 : « **L'espoir était que les enfants au CM2 rejoignent l'école de musique mais il en a été autrement** ». La sélection se faisait sur la base du volontariat de l'enfant et selon des critères de l'enseignant : « **Il fallait des enfants extravertis pour ne pas dire difficiles à canaliser, des enfants introvertis et des enfants qui avaient juste envie** ». Le succès a été tel qu'il y a eu une réelle volonté que cette cohorte devienne un cursus. Voilà chose faite : le cursus se fait sur 3 ans, dès le CE2 avec un engagement des enfants. L'enfant pratique un des six instruments proposés qui sont la trompette, le trombone, le cor, le tuba, la flûte ou le saxophone. En 2011-2012, le projet a évolué : « **Nous avons créé la Classe à Horaires aménagés Orchestre avec le collège Jules Ferry. Le cursus complet se fait donc du CE2 à la 3^{ème}** ». Concernant les cours, les enfants jouent 2h (dont

1h en temps scolaire) pour l'OAE ; les musiciens de la CHAO font 1h de formation musicale, 1h d'orchestre, 2h de formation instrumentale et 1h de chorale. Il y a les enfants musiciens et il y a les enfants chanteurs avec le pendant de l'Orchestre à l'Ecole : il s'agit du **Chœur à l'Ecole**, créé en 2018 avec l'école Paul Verlaine et possible dès le CE2 avec un cursus de 3 ans que le chanteur en herbe peut continuer au collège. Sur les 3 niveaux (CE2, CM1 et CM2) 70 enfants, qui s'engagent pour 3 ans, participent à cette action. Les enfants, choisis d'après les critères de la réussite éducative, chantent a capella deux fois par semaine (dont 1h pendant le temps scolaire). Ils sont encadrés par Véronique Klein et Fabienne Ritz, intervenantes à l'INECC. Direction l'école Jacques-Yves-Cousteau qui a créé en 2023 **une classe breakdance** (danse venue tout droit de New York), ouverte aux enfants dès le CE2. Il s'agit d'un cycle de 3 ans dès le CE2 pour lequel l'enfant s'engage. 30 enfants participent à ce projet (15 au CE2 et autant en CM1) et répètent 1h par semaine (sur le temps scolaire pour les CE2 et pendant la pause méridienne pour les CM1). Les objectifs de cet atelier, encadré par Sadat Sekkoum de l'association Mixité, sont de développer la confiance, l'attention, la concentration et respecter un cadre et des limites.

Actions autour du sport et de la sécurité routière

Les enfants (de la grande section de maternelle au CM2) des 11 écoles participent chaque année à **la Semaine de la Sécurité routière**. Elle aura lieu du 2 au 6 juin. Les enfants vont participer à divers ateliers qui vont les sensibiliser aux dangers de la route. Nouveauté cette année avec la journée vélo organisée le 5 juin à Woippy Plage. Autre action pérenne : **le bal folk** qui aura lieu les 3 et 4 mars prochain salle Saint-Exupéry et auquel 36 classes (de la petite section au CM2) de Woippy vont participer ; le but étant que les enfants se rencontrent et partagent ensemble les danses du monde qu'ils ont apprises. Entre le 19 et le 26 mai, 29 classes (du CE1 au CM2) des 5 écoles élémentaires vont participer à une Course d'Orientation au parc du Patis dans le but de finaliser un cycle d'orientation mis en place en sport dans les écoles. L'ASTW (association sportive de tennis de Woippy) intervient à Saint-Exupéry et à Jacques Prévert pour un cycle de tennis auprès des cycles 3. Le FC Woippy propose un cycle foot pour les écoliers de CE1 et CE2 des 5 écoles élémentaires.

Les écoliers woippyciens en quelques chiffres...

Pour cette année scolaire 2024-2025, 2 893 écoliers et collégiens se rendent chaque jour dans les établissements

scolaires de Woippy. 682 enfants sont inscrits dans les six écoles maternelles de Woippy 1 251 élèves sont recensés dans les

cinq écoles élémentaires de la ville. Enfin 460 collégiens sont inscrits à Jules Ferry et 500 à Pierre Mendès France.

RENCONTRE / CONCERT

Vendredi 7 février
- 20h ATRIUM WOIPPY



LEGO - Quartet

Michael Felberbaum - Guitare, composition
Pierre de Bethmann - Piano, Fender-Rhodes
Karl Jannuska - Batterie
Matis Regnault - Contrebasse

UNION DE WOIPPY

Apéro-concert gratuit à partir de 19h, avec Electrology :
Christoph Boehr / Simon Eguether / Thierry Meng

Reservations et observations :
03 87 30 63 48 - info@woippymusique.fr

Rencontre du dimanche « Après-midi tous ensemble »

Le dimanche 9 février de 14h à 17h

Foyer Saint-Eloy, 2 rue Roget

Association du Secours Catholique
Lieu de convivialité, de partage et de rencontres
pour rompre l'isolement. Jeux, discussions
sont proposés ainsi qu'un goûter.

Réservation par mail :

bernadettecolardelle@orange.fr
ou par téléphone : 06 22 53 68 35

17^{ème} édition du Festival Quinzaine Littérature Jeunesse

MJC des 4 Bornes

- Samedi 1^{er} février de 14h30 à 17h : inauguration
du festival. Au programme : vernissage,
buffet sucré, lectures publiques, comics,
jeux de société et superbe boum des super héros.
Dress code : déguisement super-héros

- Mercredi 12 février à 14h30 : spectacle jeune public
« Couac et la Princesse Kassekou »,
par le Cie Bulles de rêve. Gratuit, sur réservation.

- Jusqu'au 14 février : Exposition « Les Super-héros »,
Galerie de la MJC de 14h à 18h

Information auprès de la 5^{ème} Borne
au 07 81 79 24 52

Mardis récréatifs

Tous les mardis de 14h à 17h (horaire d'hiver)
salle Michel Bonnet

Association des séniors de Woippy centre
Jeux de cartes, Scrabble.

Rencontre des séniors

Tous les mercredis de 13h30 à 17h30
salle Igel à Saint-Eloy

Association des Jeunes de Plus de 60 ans
Activités diverses : jeux de société, cartes, discussions...
Café, thé et gâteau sont proposés à 16h
et servis à table par nos bénévoles.

Bienvenue aux personnes
qui souhaitent découvrir nos activités et animations.

Mardis des séniors

Tous les mardis de 14h à 18h- Foyer des Anciens
Foyer des Anciens des 4 Bornes

Au programme jeux, danses, suivi d'un moment
de convivialité autour d'un goûter.

Renseignements auprès de Françoise Gouy
au 06 16 35 52 02

SPORTS

Gym « Pilates »

Tous les mercredis de 9h30 à 10h30
salle Michel Bonnet

Association des séniors de Woippy centre
Sous la houlette de la monitrice Emilie
de la gymnastique douce, vous êtes les bienvenus,
nous vous y attendons.

Renseignements auprès de Mme Charbonnier
au 06 16 55 63 43

Club de randonnée à Woippy

Association Zig Zag Rando

- Rando douce et rando santé les jeudis

Parcours urbain ou campagnard de 6 kms environ.

RVD à 13h45 pour un départ à 14h -
devant la Mairie de Woippy.

Informations par tél au 06 51 12 28 18

- Randonnée les mardis et dimanches

- Marche nordique le samedi

Pour connaître les points de départ

veuillez consulter le site web :
zigzagrando.com

Multisports

Gymnase du quartier du roi

Maison Pour Tous

Lundi de 18h15 à 19h15 et le jeudi de 18h à 19h
pour les 10/14 ans

Mardi pour les 8/10 ans de 16h45 à 17h45

Tarifs : adhésion MPT obligatoire (12€)

Gym douce

Tous les mardis après-midi de 14h à 15h

Halle du Chapitre

Association Lien El Amel

ÉDUCATION / PARENTS ENFANTS

Espace famille (hors vacances scolaires)

Les mercredis de 14h à 16h - Atrium

Maison Pour Tous

Accueil des familles par la médiatrice sociale.

Sur inscription.

Tarif : adhésion à la MPT.

Balade nocturne « Cette nuit, révèle le super-héros qui est en toi »

Le jeudi 13 février à 17h15 - rendez-vous à la MPT,
départ à 17h30

Maison Pour Tous

Dans le cadre de la Quinzaine littéraire jeunesse
pilotee par la MJCCS 4 Bornes, l'équipe de la Maison
Pour Tous vous réserve un parcours de préparation
« spéciale super-héros » dans les bois, pour faire jaillir
vos super pouvoirs et libérer votre identité cachée.
Durée environ d'une heure trente. À partir de 5 ans.

Pour des raisons de sécurité, ni poussette,
ni porte-bébé.

Prévoir : lampe de poche, vêtements et chaussures
adaptés aux conditions météorologiques et techniques.

Inscription obligatoire.

Renseignements au 03 87 31 32 10 / 06 60 82 87 29
ou par mail : info@mpt-woippy.fr

CENTRES AÉRÉS

Pour plus de renseignements
merci de consulter la rubrique événement.

EMPLOIS

Le CCAS de Woippy recherche ::

- Un psychologue à temps complet
- Un psychologue à temps non-complet 50%
Mission : prise en charge psychologique des publics
en souffrance, mise en place d'actions collectives
et/ou de groupes de parole, implication
dans les différents dispositifs tels que le DRE
ou le PAEJ.

Les courriers sont à adresser à la Mairie
ou par courriel à
courrier@mairie-woippy.fr

Approvisionneur (H/F) Woippy

Vous serez en charge de l'approvisionnement
des produits pour les distributeurs automatiques,
de la maintenance de premier niveau, et parfois
de l'installation des distributeurs automatiques
de marque NECTA. Vous intervenez sur différentes
zones en fonction de votre planning, Vous rentrez
tous les soirs au domicile. Vous avez une première
expérience dans la restauration, service en salle,
ou dans la grande distribution,
véhicule de service fourni.

Préparateur / Préparatrice de commandes fruits et légumes (H/F) 57 - Norroy le Veneur Temps plein, CDI

Vos missions : à partir d'un bon de commande,
vous êtes en charge de préparer, en suivant
un chemin de préparation prédéfini, les commandes
de notre clientèle de restaurateurs, de collectivités
et de grandes surfaces. Vous contrôlez la qualité des
produits. Formation - compétences - qualités :
vous êtes dynamique, rigoureux(se) et autonome.
Vous avez le souci du travail bien fait
et de la satisfaction client.

Tous nos postes sont ouverts aux personnes
en situation de handicap. Programmation:
travail de nuit, primes et gratifications.

Expert hotline (H/F), Temps plein, CDD, 18 mois

57 - Metz - L'agence Actual, recherche un expert
hotline (h/f) pour un poste basé à METZ. Ce rôle
implique la gestion de la hotline et de la boîte mail
dédiée, ainsi que des appels sortants. Vous serez
également en charge des saisies dans la BDD efluid
et de diverses tâches administratives.

Une rémunération attractive est prévue pour ce poste.
Pour le poste d'Expert hotline (h/f), nous recherchons
un candidat avec un niveau d'étude de Titre de niveau
III - Bac +2 - BTS, DUT ou équivalent et une expérience
professionnelle de 1 à 2 ans. Le candidat idéal devrait
démontrer une solide compréhension des technologies
de l'information et de la communication, ainsi qu'une
excellente capacité à résoudre les problèmes
des clients avec efficacité. La maîtrise des outils
informatiques et une excellente communication orale
et écrite sont essentielles pour ce poste.
Nous recherchons un candidat dynamique
et organisé, capable de gérer efficacement
les demandes entrantes.

Recherche ses futurs conseillers clientèle H/F Temps plein, CDI, 35h

L'entreprise COMetz est une entreprise
de services spécialisée dans la relation client
située au 13 route de Thionville 57050 Metz.



REJOIGNEZ NOS EQUIPES !



Nous recrutons !

Nos offres d'emploi :

- 6 Aiguilleurs du Rail (Woippy, Thionville et Pagny/Moselle)
- 3 Responsables de Poste (Pagny/Moselle)
- 3 Alternants Aiguilleur (Woippy, Pagny/Moselle)

Scannez le QR Code, découvrez le métier et postulez !

Pour plus de renseignements contactez nous à l'adresse suivante :
sourcingrecrutementelcora@reseau.sncf.fr

Se rapprocher de la Maison de l'Emploi
et de la Formation
3 rue du Chapitre à Woippy. Tel : 03 87 31 95 87

L'AGENDA

DIVERS

Recherche de bénévoles

L'Association Des Jeunes de Plus de 60 ans de Woippy recherche des bénévoles de tout âge ayant la fibre sociale, diverses compétences, un bon esprit et un grand cœur, pour mettre au point des combinaisons formidables pour pérenniser la dynamique de nos adhérents.

Quelques heures de bénévolats hebdomadaires seraient suffisantes. Si vous êtes étudiants, notre association pourra vous fournir des attestations justifiant vos engagements.

Si cette aventure vous tente, veuillez me contacter à ce numéro : 06 49 71 99 09

Dimanche
16
Février 2025

WOIPPY

Salle Saint-Exupéry



LOTO de Carnaval

Organisé par le Carnaval Club de Woippy
Ouverture des portes à 12 h 30 - LOTO à 14h00

Buvette - Hamburgers - Saucisses - Frites ...
En vente sur place - l'organisation se réserve l'exclusivité de la restauration

1 planche de 8 cartons : 10 euros

15 JEUX UNIQUEMENT BON D'ACHAT (50€, 80€, 100€...500€) + 15 PANIERS GARNIS

→ Réservations au 06 81 96 40 12 (Appel le soir uniquement merci)

Les places réservées sont maintenues jusque 13h30



L'Association se réserve le droit de baisser ou diminuer les gains en cas de loto à perte.

Brico bike

Mercredi 5 février de 17h30 à 19h30

Brico-Borne

MJC des 4 Bornes

Tarif : gratuit

Atelier réparation de vélo

Renseignements et inscriptions :

ecocitoyennete@mjc4b.fr ou au 07 69 46 81 31

Atelier couture



Les lundis 10 février de 16h à 18h
au Brico-Borne

Tarif : environ 10€

Sur inscription au 07 69 46 81 31
ou par mail ecocitoyennete@mjc4b.fr

Do It Yourself

Mercredi 12 février de 10h à 12h

Brico Borne

MJC des 4 Bornes

Création florale

Gratuit

Sur inscription au 07 69 46 81 31
ou par mail : ecocitoyennete@mjc4b.fr

Naturopathie

Jeudi 13 février de 18h30 à 19h30

Brico Borne MJC des 4 Bornes

Rituels bien-être pour s'aimer soi-même

Tarif : 10 € la séance

L'AGENDA

Crochet

Samedi 15 février de 10h à 12h

Brico-Borne-

MJC des 4 Bornes

Initiation au crochet

Sur inscription au 07 69 46 81 31
ou par mail : ecocitoyennete@mjc4b.fr

Stage vannerie

Samedi 15 février de 9h à 12h

Atrium

Maison Pour Tous

Atelier vannerie papier

Renseignements au 03 87 31 32 10 / 06 60 82 87 29
ou par mail : info@mpt-woippy.fr

Atelier cuisine

Dimanche 16 février matin de 10h à 12h

Halle du Chapitre

Association Lien El Amel

Compostage collectif

Tous les vendredis de 16h à 16h30

(hors vacances scolaires) -

Jard'insolite - rue de Lorraine

(en face de la cour de la maternelle Train du Roi)

Maison Pour Tous

Le compostage permet de réduire le volume des poubelles ménagères, tout en contribuant à fabriquer de l'engrais naturel.

Habitude ludique pour petits et grands.

Renseignements au 03 87 31 32 10 / 06 60 82 87 29
ou par mail : info@mpt-woippy.fr

Permanence d'accueil des usagers

Tous les mardis de 10h à 12h - 2 place du Mail
Union Locale - CLCV Woippy et Metz Nord

Permanence d'Accueil des Usagers, pour tout litige ou questions concernant la consommation, le logement - locataire, copropriétaire, accession à la propriété et le cadre de vie.

Tarif : adhésion annuelle de 26€ si ouverture de dossier.

Accueil avec ou sans rendez-vous au 07 71 63 38 49
ou par mail : woippyetmetznord@clcv.org

Bibliothèque Pour Tous



Le mardi et vendredi de 16h à 18h30

Vous trouverez sur notre portail internet

<https://bibpourtouswoippy.fr>,

Nos derniers achats de janvier, ainsi que l'ensemble de nos ouvrages.

Dans le cadre de l'abonnement familial annuel, le prêt de livre enfant est gratuit.

RÉCHAUFFEZ
VOTRE CŒUR,
DONNEZ VOTRE SANG 

Lundi 3 février 2025

15h00 - 19h00

Mairie

Salle Michel Bonnet

Woippy

Prenez RDV : **dondesang.efs.sante.fr**

 **PARTAGEZ**
DONNEZ

DIVERS

Avis à toutes les associations de Woippy

Nous invitons toutes les associations woippyennes à nous communiquer les événements et autres manifestations qu'elles organisent de manière à ce que nous les annonçons dans **la rubrique Agenda** du mensuel de la municipalité Le Woippyen. Étant précisé que ces informations doivent nous parvenir au plus tard **le 13 de chaque mois** pour des événements qui se déroulent le mois suivant et la 1^{ère} semaine du mois suivant (ex : septembre + 1^{ère} semaine d'octobre), par e-mail : journal@mairie-woippy.fr
Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser à : **Vanessa Madelin** au Service communication de la mairie.
Par téléphone au **03 87 34 63 41**

Recensement de la population



Le recensement se déroulera jusqu'au 22 février 2025

Comme chaque année, 8% des logements de la commune tirés au sort par l'INSEE vont être recensés.

Les foyers concernés seront prévenus par un courrier émis par la mairie puis recevront la visite d'un agent recenseur, muni de sa carte officielle.

Il vous remettra vos identifiants pour vous faire recenser sur internet, ou si vous le préférez, les questionnaires papier à remplir concernant votre logement et les personnes qui y résident.

Cette démarche auprès des citoyens est obligatoire.

Les réponses sont confidentielles. Elles seront transmises à l'INSEE, seul habilité à exploiter les questionnaires.

Les informations recueillies ne peuvent donner lieu à aucun contrôle administratif ou fiscal.

Vous trouverez également des informations sur le site

www.le-recensement-et-moi.fr

Merci de réserver un bon accueil à nos agents recenseurs

Des permanences pour être le relais entre la police et la population

William Thouvenin, retraité et réserviste de la Police nationale, actuellement délégué à la cohésion police-population, assurera des permanences pour être le relais entre la police et la population.

La prochaine permanence aura lieu

le mardi 18 février 10h30 à 11h30

Hôtel de Ville de Woippy

Uniquement sur rendez-vous via cette adresse mail :

william.thouvenin@interieur.gouv.fr

Marché hebdomadaire

Tous les vendredis matin

de 8h30 à 12h

Place du Chapitre

Quartier Saint-Eloy

Plus de 100 exposants



ÉTAT-CIVIL

Ils sont venus au monde...

Eilya ALIOUCHE, le 27 novembre 2024

Emil FELLER GILLET, le 3 décembre 2024

Khalida-Rafif ABID, le 4 décembre 2024

Ils nous ont quittés...

Christian LABASTIE, le 25 novembre 2024

Arnaud LELIEVRE, le 7 décembre 2024

Claude GÉRARD, le 20 décembre 2024

Joséphine FRANTZ veuve CHOTARD,
le 22 décembre 2024

Christian RIVOALLAN, le 23 décembre 2024

Alexandre DEL GUERCIO, le 23 décembre 2024

Guy CORON, le 24 décembre 2024

Ida PALAIA veuve ANGOTTA, le 24 décembre 2024

Roland BARTHÉLÉMY, le 25 décembre 2024

Mohammed SMAÏNE, le 26 décembre 2024

Claude GUILMAIN née GIUSEPPI, le 26 décembre 2024

Abdelkader MANSOURI, le 27 décembre 2024

Gabrielle STEFF, le 28 décembre 2024

Marie MATHIS veuve MASSING, le 29 décembre 2024

Armande SCHWARTZWEBER veuve MANRIQUE MORENO,
le 1^{er} janvier 2025

Pierre SPENLER, le 8 janvier 2025

SENSIBILISATION À INTERNET
Naviguer en toute sécurité

GRATUIT
ouvert à tous

Début 2025 !
À Hôtel de ville
Session d'1h30 à 2h

E- Identité
E- Réputation

Escroqueries et Arnaques
Piratage de données

Identification des Escroqueries et Arnaques

Gérer sa E-identité et sa E-réputation

Adopter les bons gestes
Virus, Malwares

Pré-inscription auprès du CCAS
☎ 03.87.31.31.33
✉ woippy.ccas@wanadoo.fr

La date de la session vous sera communiquée ultérieurement.

VOIPPY
La dynamique

CONSEILLÈRE NUMÉRIQUE

Le Woippyen



Le Woippyen / n°83

Dépôt légal : **FÉVRIER 2025** / Édité par Ville de Woippy

Siège : 1 place de l'Hotel de Ville - 57140 Woippy

Mail : courrier@mairie-woippy.fr

Directeur de la publication et de la rédaction : Bertrand Patzek

Rédaction : Véronique Schmidt / Vanessa Madelin

Conception - Mise en page - Impression : Indola Presse

Tirage : 7000 exemplaires